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Del 15 al 23 de Abril 2023
CASA SAN PABLO

«La buena lectura
    desborda de 
sabiduría el alma».
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Después de transcurridos estos últimos años, por 
causa de la pandemia del covid y lo que trajo como 
consecuencia de que las actividades se suspendieran 
por largo tiempo; en esta ocasión nos regocijamos el 
que ya podamos retomar nuestro camino y prepararnos 
para la celebración de nuestra Feria del Libro Católico, 
un evento que organiza nuestro Movimiento de Cursillos 
de Cristiandad de la Arquidiócesis de Santo Domingo, 
y que el público espera con mucho entusiasmo.

Para esta ocasión y edición de nuestra Feria del Libro 
Católico, hemos querido asumir como lema de ésta 
«La buena lectura desborda de sabiduría el alma». ¡Así 

es! Queremos seguir siendo un medio por el cual podamos 
ofrecer siempre no solo unos días de esparcimiento y 
recreación, sino, sobre todo, ser un medio por el cual 
ofrezcamos y motivemos a todos a que se acerquen a la 
buena lectura; que puedan aprender a elegir un buen libro 
que les ayude a cultivar el espíritu, el interior; y que al mismo 
tiempo pueda llevarlos a fortalecer la capacidad crítica; 
que fortalezca el pensamiento y el razonamiento. El papa 
Benedicto XVI puso de relieve cómo la fe y la razón, lejos 
de oponerse una a otra, pueden cooperar juntas a un mayor 
conocimiento de Dios y a una más profunda comprensión 
del hombre. Y esto es parte de lo que queremos lograr y 
perseguimos en este evento de nuestra Feria del Libro 
Católico. 

Tenemos que ser conscientes que los tiempos actuales en 
los que vivimos son de mucho peligro y, al mismo tiempo, 
de grandes oportunidades para el hombre y el mundo, un 
momento de gran responsabilidad para todos nosotros. 

En nuestra Feria del Libro Católico queremos lograr que 
ésta sea un espacio para el encuentro con Cristo, Maestro 
de maestros. Queremos seguir aprendiendo de Él, tal y 
como lo dijo: «Aprendan de mí, que soy manso y humilde 
de corazón». Cristo es el Maestro que nos enseña que, en 
las fallas y lágrimas, podemos encontrar sabiduría; nos 
enseña a contemplar las cosas sencillas; a no tener miedo 
de vivir y a superar los momentos difíciles de nuestra 
historia. Jesús sigue siendo para nosotros nuestro más 
grande educador en una vida virtuosa; siempre nos está 
enseñando porque mientras más aprendemos de Él, 
estaremos mejor preparados para los retos y desafíos que 
nos plantea la vida en estos tiempos de convulsiones.  La 
sabiduría que Él nos transmite nos transforma de personas 
que navegamos en el pecado, en hijos de Dios que exhalan 
el mejor perfume de la inteligencia.

En esta Feria del Libro Católico tendremos la oportunidad 
de acercarnos de manera inteligente, con espíritu libre 
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y saludable, - a través de los libros, de las 
celebraciones litúrgicas, de las actividades 
académicas que se realizarán dentro de ella -, a 
la persona de Cristo y a su Evangelio, su buena 
noticia de sanación, liberación y salvación. 
Acercarnos a Cristo de manera inteligente 
en esta ocasión que nos proporciona lo que 
viviremos en esta próxima Feria del Libro 
Católico, nos proporcionará herramientas 
para nuestra educación y la educación de los 
que amamos. Profundizar en el pensamiento 
de Cristo es dar nuevo oxígeno a nuestra 
mente, expandir el placer de vivir y estimular 
la sabiduría. 

Queremos, además, al profundizar en 
el pensamiento de Cristo, encontrar 
posibilidades de nuestra lucha moral, que 
es fuerza para transformar nuestra realidad 
actual de crisis política, económica, social, 
cultural y religiosa. Queremos que nuestra 
Feria del Libro Católico siga siendo un medio 
en la cual podamos profundizar y fortalecer 
nuestra capacidad de pensar y razonar.

Vivimos una vida breve aquí ahora, porque 
fuimos creados y llamados para la eternidad. 
Por eso queremos aprovechar el tiempo, 
ahora que podemos, y queremos seguir 
siendo instrumento en las manos de Cristo 
para poder lograrlo. El espectáculo de la vida 
en este mundo es momentáneo; estamos aquí 
de paso y vamos camino hacia la eternidad. 
Pero queremos llegar a la eternidad con Dios.

Nuevamente, queremos dar la bienvenida 
a todos los que, en estos días compartirán 
con nosotros esta Feria del Libro Católico 
en nuestra Casa San Pablo. Les reiteramos 
que nos acompañen para adentrarnos en el 
mundo de la lectura sana, buena y edificante 
que nos fortalecerá en el conocimiento y amor 
de Dios, de su Hijo Jesucristo y su Evangelio, 
de su Iglesia y su doctrina. Acompáñennos 
para vivir juntos este desafío de profundizar 
en el conocimiento de Cristo; a no quedarnos 
callados y a estar siempre dispuestos a dar 
razón de nuestra fe. 
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LEMA: 
«La justicia engrandece las naciones, el pecado empobrece a los pueblos». 
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Por: 
MONSEÑOR RAMÓN DE LA ROSA Y CARPIO

ARZOBISPO EMÉRITO DE SANTIAGO

PREGUNTAS Y 
RESPUESTAS
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«¿ES LÍCITO EN SÁBADO HACER 
EL BIEN?» (MARCOS 3,  1-6)

«Entró de nuevo en la sinagoga, y había allí un hombre 
que tenía la mano paralizada. Estaban al acecho a ver si 
le curaba en sábado para poder acusarle. Dice al hombre 
que tenía la mano seca: «Levántate ahí en medio». Y 
les dice: «¿Es lícito en sábado hacer el bien en vez del 
mal, salvar una vida en vez de destruirla?» Pero ellos 
callaban. Entonces, mirándolos con ira, apenado por 
la dureza de su corazón, dice al hombre: «Extiende la 
mano». El la extendió y quedó restablecida su mano. 
ADVERTISEMENT En cuanto salieron los fariseos, se 
confabularon con los herodianos contra él para ver 
cómo eliminarle».
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MOVIMIENTO 
MATRIMONIO FELIZ
Avenida Pedro Henriquez Ureña 
No. 64, 2do Nivel, La Esperilla, 
Santo Domingo, 
República Dominicana
Tel.: 809-508-4174

MOVIMIENTO
FAMILIAR CRISTIANO 
 
Recinto de Cáritas Dominicana. 
Calle Coronel Fernández Dominguez 
esq. Calle 51, Ens. La Fé, 
próximo a Color Visión. 
Teléfono: 809-689-3747 
Lunes a Viernes de 9 am a 2 pm.

CURSILLOS 
Y ACTIVIDADES 
DEL MCC 2023

ABRIL – MAYO - JUNIO     

Los cursillos los realizamos en la PCMAMA
Los sábanos y domingos de 8 am a 6 pm.
Información e inscripciones: 
Oficina del MFC en horario de 9:00am a 2:00pm

CURSILLOS PREMATRIMONIALES

15-23 DE ABRIL: FERIA 
DEL LIBRO CATÓLICO

PRÓXIMA ULTREYA: 
MIÉRCOLES 3 DE MAYO 2023, 
7:30PM  | AUDITORIO 

CASA SAN PABLO

SANTO DOMINGO SANTIAGO

DEL 18-21 
CURSILLO 901 CABALLEROS

DEL 29 DE JUNIO - 2 DE JULIO
CURSILLO 903 CABALLEROS

DEL 11-14 
CURSILLO 900 DAMAS

DEL 15-18 
CURSILLO 902 DAMAS

DEL 18-21
CURSILLO 725 CABALLEROS
EN LOS JARDINES, SANTIAGO

DEL 22-25
CURSILLO 726 DAMAS
BELLA VISTA, SANTIAGO

DEL 27-30
CURSILLO 724  - DAMAS 
EN NIBAJE, SANTIAGO

MAYO

JUNIO

MAYO

JUNIO

ABRIL

ABRIL

Miércoles 19
(XXXI Feria del Libro Católico).

Curso Retiro Compartir #139 
28-30 
Casa San Pablo

MAYO

Miércoles 17 
7:30pm. 
Escuela de Comunidades de Parejas 
y Virtual por Instagram.
Curso Retiro Compartir #139, 
Casa San Pablo

JUNIO

Curso Retiro Compartir #140 
28-30 
Casa San Pablo

ABRIL
Lunes 24 - Viernes 28. 
Formato virtual.

JUNIO
Sábado 17 y domingo 18
Posible curso presencial

Nos interesa saber tu opinión 
y  sugerencias de las secciones  
de la revista. Envíanos tus 
comentarios a: 

palanca@mcc.org.do
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JUNIO

Curso Retiro Compartir #140 
28-30 
Casa San Pablo

UNA SEÑAL PARA NUESTRO TIEMPO

El miércoles 1 de marzo se celebró en Casa San 
Pablo la Ultreya «Una señal para nuestro tiempo», 
teniendo como orador invitado a S.E.R Monseñor 
Freddy Bretón.
 

Esta actividad mensual inició  con la solemne 
Eucaristía, la cual estuvo presidida por el mismo 
orador invitado (Monseñor Bretón) y acompañado 

por S.E.R. Monseñor Amable Durán y los sacerdotes 
y asesores espirituales del MCC, tales como el Rvdo. 
Padre Domingo Legua, Rvdo. Padre Robert Brisman y el 
diácono Jose Monegro. 

La parroquia madrina en este mes fue Santa Cruz, de Villa 
Mella, en la Vicaria Norte.
 
Una vez finalizada la santa misa, la Ultreya fue iniciada 

con las palabras de bienvenida de María Isabel 
Lebrón, quien dio a conocer las actividades del 
movimiento, las cuales recordó a los presentes 
que estas actividades e invitaciones son abiertas y 
gratuitas.
 
Estas son:
 
La Escuela de Formación se imparte los lunes en 
Casa San Pablo de 7:00 pm a 9:00 pm.
 
La invitación a sintonizar el Programa Radial del 
MCC De Colores que se transmite a las 7:00 pm por 
Vida FM en el dial 105.3 FM.
 
También la animación a integrarnos al Club de 
lectura, vía Zoom, cuyas reuniones virtuales son los 

ULTREYA ARQUIDIOCESANA 
DE SANTO DOMINGO - MARZO

S.E.R. Monseñor Freddy Bretón Martínez

Palanca | 7
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ULTREYA EN IMÁGENES >>
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lunes, con dos tandas: la primera, a las 6 pm y la segunda, a las 
7 pm.

En caso, de que formar parte del club, se puede comunicar al 
WhatsApp del número (809)-383-3587.
 
La Librería De Colores está siempre abierta de lunes a viernes de 
9:00 am a 6:00 pm y los sábados de 9:00 am a 12:00 del mediodía.
 
Por último, se informó la gran noticia de la proximidad de la gran 
actividad eclesial de la Arquidiócesis que auspicia el MCC en este 
año 2023, la XXXI Feria del Libro Católico, a celebrarse del 15 al 
23 abril en la bendita Casa San Pablo.
 
Se recordó a todos los presentes que la Ultreya como muchas de 
las actividades del MCC se pueden seguir por el canal de YouTube 
del Movimiento.
 
A continuación, algunas notas que más tarde desarrollaré de la 
importante charla.
 
En una motivadora reflexión, Monseñor Freddy Bretón nos hizo 
entender la importancia que tiene a los seguidores de Cristo el 
hacer de nuestras propias vidas señales para los demás.
 

En un gráfico de paralelismo, explicó cómo 
las señales son sumamente convenientes 
para los caminantes, y como estás en 
nuestras calles y carreteras, nos ahorran 
sinsabores, consumo de combustible y 
hasta posibles tragedias.
 
Hizo referencia al gran bien que recibimos 
cuando en nuestro camino por la vida 
encontramos señales claras para poder 
conducirnos con el menor número de 
tropiezos.
 
Así pues, se refirió cuando en nuestras 
vías, resaltan las señales que suelen estar 
iluminadas, por lo general, de material 
reflectivo para poder ser vistas a tiempo. 
 
Y también en la sociedad se necesitan 
luces que ayuden a ver con claridad,  de 
manera  oportuna, los diferentes 
obstáculos  o los senderos que llevan a la 
debacle del precipicio. 
 
En el Evangelio de Juan, Jesús es llamado 
«esa luz verdadera, que alumbra a todo ser 
humano» (Juan 1, 9). A lo largo del Nuevo 
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Testamento, los seguidores de Jesús están 
llamados a ser luz en las tinieblas. Entonces, 
¿Qué significa brillar? Significa:
 
Ser contracultural. Vivimos en un mundo 
oscuro, lleno de mentiras, odio y confusión. 
Pero la Palabra de Dios nos dice que «dejemos 
a un lado las obras de la oscuridad y nos 
pongamos la armadura de la luz» (Romanos 
13, 12). Mientras que otros persiguen los 
placeres físicos y la ganancia egoísta, se 
nos ordena vivir de una manera diferente: 
«revístanse ustedes del Señor Jesucristo, y no 
se preocupen por satisfacer los deseos de la 
naturaleza pecaminosa» (Romanos 13, 14).
 
Expresar nuestra postura. Jesús dijo: «Hagan 
brillar su luz delante de todos» (Mateo 5, 16). 
Explicó que nadie enciende una lámpara 
solo para esconderla debajo de un cajón. Una 
lámpara está destinada a ser colocada sobre 
una repisa para dar luz a todo lo que la rodea. 
 
Cuando Jesús dijo: «Hagan brillar su luz 
delante de todos», eso no fue todo lo que dijo 

ULTREYA ARQUIDIOCESANA DE SANTO DOMINGO - MARZO

en esa frase. Continuó dando la razón por la que es 
importante brillar: «para que ellos puedan ver las 
buenas obras de ustedes y alaben al Padre que está 
en el cielo» (Mateo 5, 16). 
 
Nuestra meta nunca debe ser conseguir 
reconocimiento para nosotros mismos, sino darle en 
todo la Gloria a Dios. 
 
Hay una delgada línea entre ser una luz y montar un 
espectáculo para obtener atención. La diferencia está 
en la postura y actitud de nuestro corazón.
 
Seamos, mejor dicho, transmitamos la luz de Cristo.
 
La sociedad de su tiempo, pidió al mismo Cristo una 
señal (Lucas 11, 29-32). 
 
¡Seamos esa señal, seamos la luz de Cristo!
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Los días 4 y 5 de febrero,  el Santuario 
Getsemaní de San Francisco de Macorís, fue 
el escenario para la realización del Encuentro 
Diocesano de Dirigentes del MCC de dicha 
diócesis.

En un clima de hermandad se llevaron a cabo 
diversas actividades en torno al dirigente 
de Movimiento de Cursillos de Cristiandad 

su rol y compromiso. En el mismo se contó con 
la participación de 52 hermanos dirigentes, que 
se desplazaron desde las distintas zonas que 
componen la diócesis, pertenecientes en la zona 
La Península (Sánchez, Las Terrenas, Samaná, El 
Limón), zona La Costa (Nagua, El Factor, Payita, Rio 
San Juan), zona Bajo Yuna (Arenoso, Bajo Yuna, Las 
Coles, Hostos), zona La Pista (Villa Riva, El Abanico, 
Castillo, Pimentel) y las zonas San Francisco de 
Macorís (Catedral y María Madre).

ENCUENTRO 
DIOCESANO 
DE DIRIGENTES 
DEL MCC 
Del 4 al 5 de febrero 2023
Santuario Getsemaní, San 
Francisco de Macorís, R.D.

Parte de la agenda desarrollada trató 2 temas 
de suma importancia e interés para los 
participantes y su servicio en las distintas zonas 
pastorales. El primero de ellos tuvo como título: 
«Una Mentalidad de Unidad y Comunión en el 
MCC», teniendo como ponente  al hermano 
Guillermo Mejía, el cual resaltó la mentalidad del 
movimiento y por ende su finalidad para alcanzar 
una unidad y comunión colectivas dentro del 
MCC y con la Iglesia. Una comunión conforme a 
los lineamientos y criterios de una única acción 
que lleve a la fermentación evangélica de los 
distintos ambientes. El segundo tuvo como 
ponente al hermano Ángel Gomera, titulado: «Tu 
Compromiso como Dirigente del MCC», en el que 

se tomaron en cuenta los deberes 
propios del dirigente en cuanto a 
accionar en los distintos ámbitos de 
su peregrinar, así como las pautas 
para edificar una vida en santidad 
como debe ser la del cursillista a 
pesar de cualquier circunstancia. 

Dentro de las actividades celebradas 
en el encuentro podríamos mencionar 
el trabajo en equipos, asignados 
con nombres de valores, tal como 
lo contempla el tema del año a nivel 
pastoral, celebraciones eucarísticas, 
momentos de espiritualidad, folklore, 
mesas de diálogos y compromisos, 
y evaluaciones de los trabajos 
realizados, así como propuestas para 

acciones venideras a corto y largo plazo. 

El secretariado diocesano, junto al asesor 
espiritual, prepararon las actividades realizadas 
en el encuentro, con la colaboración de distintos 
hermanos dirigentes que asumieron roles 
importantes en la agenda desarrollada durante 
ambos días.

Escrito por: Vinelsy Antigua

NOTICIAS MCC
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El miércoles  8 de Febrero  del año 2023  con mucha 
alegría el Secretariado  Vicarial del Movimiento de 
Cursillo de Cristiandad en  La vicaria Episcopal 
Territorial Santo Domingo Oeste celebró su ultreya 
vicarial    con el tema «la honestidad» .

La actividad inicio a las 7:00 PM con la Eucaristía, 
La cual fue presidida por nuestro obispo S.E.R. 
Monseñor Faustino Burgos Brisman, acompañado 
por el Reverendo Diacono Raúl Herrera y que fue 
celebrada en la sede   de la vicaría Oeste parroquia 
Nuestra Señora de la Evangelización. 

El tema La Honestidad expuesto por monseñor 
Burgos Brisman, quien de manera clara, dinámica y 
amena nos expresa que «Ser honesto es una decisión 
personal y se incorpora a la forma de vida de cada 
uno. Es como un código que tenemos internamente». 
Nos enfatiza que  la honestidad «Es un valor que 
lo practica las personas horadas,  que inspira el 
respecto al prójimo. Su fundamento está en lo que 
vivió, aprendió en el hogar y en su entorno. Es la base 
para que se construya esa sociedad que camine en 
transparencia por el  bienestar de todos». 

Nos expresa que  en quien vive  la honestidad se 
puede destacar estas   cualidades: «Cree en la verdad 
y ser autentico. Respeta la forma de ser de los demás. 
Es coherente, Tiene un comportamiento recto y 
justo».

En esa Ultreya tuvimos la participación de 
representantes de casi todas las parroquias de la 
vicaría y además tuvimos el privilegio de escuchar 
los testimonios de Josefina Solano. P. Nuestra Señora 
de la Evangelización #896. Y Amanda Ceballos. P. 
Resurrección del señor #896.

Por el Secretariado MCC Vicaria Oeste 
Aminorfi Ramos, Cursillo #799

ULTREYA 
VICARIAL 
OESTE  

NOTICIAS MCC
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HABLANDO 
CON EL PÁRROCO

DIRECCIÓN:   Los Ramírez,  Arroyo Hondo II, D.N.

PARROQUIA: P. Robert A. Brisman P.

HORARIO DE EUCARISTÍA: 
Miércoles:  7:00 pm
Domingos: 8:30 am

PÁRROCO:  Parroquia San Juan XXIII

5. ¿QUÉ HACE EN SU 
COTIDIANIDAD?

Lectura diaria personal, atención 
pastoral a enfermos y fieles según sus 
necesidades (confesión y dirección 
espiritual); escribo con frecuencia 
artículos de reflexión.

6. ¿SE SIENTE SOLO?

¡Jamás!

7. ¿POR QUÉ CONFESAR 
NUESTROS PECADOS A UN 
SACERDOTE?

Porque así lo estableció el mismo 
Jesucristo y porque es necesaria la 
misericordia de Dios para nosotros. 

8. ¿CÓMO EXPLICAR A LOS 
JÓVENES DE HOY LA FE Y LA 
ESPERANZA?

Partiendo de la propia experiencia 
personal que, a la vez, sea 
testimoniada. Estamos viviendo en la 
actualidad una profunda 
desesperanza, y los jóvenes 
ciertamente son los más afectados, 
aunque no los únicos.

PARROQUIA 

9. ¿CÓMO DEFINIRÍA A SU 
PARROQUIA? 

Una comunidad de fieles que 
se esfuerzan por vivir con 
profundad y verdadero 
compromiso su fe y confianza 
en Dios, manifestado en su 
trabajo o apostolado 
comunitario.

10. ¿CUÁLES SON LAS 
PRIORIDADES EN SU 
PARROQUIA?

La construcción de nuestro 
templo parroquial.

11. ¿QUÉ ENTIENDE 
NECESITA SU PARROQUIA?

Ayuda y colaboración en la 
formación doctrinal, pastoral y 
espiritual.

12. ¿CUÁLES ACTIVIDADES 
DE EVANGELIZACIÓN 
REALIZA LA PARROQUIA?

Damos cumplimiento a las 
directrices de nuestro Plan de 
Pastoral Arquidiocesanos con 
las indicaciones que vienen en 

PERSONAL

1. ¿POR QUÉ ES SACERDOTE Y 
DESDE CUÁNDO?

Por voluntad y llamado de Dios. 
Tengo 23 años de sacerdote.

2. ¿CUÁLES SON LOS RASGOS 
O ACTITUDES DEL SACERDOTE, 
HOMBRE DE DIOS? 

Hombre de oración, de profunda 
espiritualidad, fidelidad a Cristo, a 
su evangelio y su Iglesia; cercano a 
la gente, compasivo, con 
disposición, colaborador.

3. ¿QUÉ DEBE TENER A MANO 
SIEMPRE, UN SACERDOTE?

Su breviario (liturgia de las horas), 
santo rosario y mantenimiento de la 
gracia sacramental: eucaristía y 
confesión.

4. ¿SI PUDIERA, ELEGIRÍA OTRA 
CARRERA?

No.
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el mismo: encuentros de evangelización, acción 
evangelizadora en los hogares, los sectores, 
reuniones semanales comunitarias.

13. ¿QUÉ ESPACIOS Y FORMAS PODEMOS 
CREAR PARA MOTIVAR A LOS DEMÁS AL 
ENCUENTRO CON JESÚS?

Se necesitan recursos, tanto humanos como 
materiales. Una forma es salir del templo a los 
sectores.

14. ¿CON CUÁLES MOVIMIENTOS O 
COMUNIDADES CATÓLICAS TRABAJAN EL 
PLAN PASTORAL EN SU PARROQUIA?

Hemos participado con los movimientos de 
Matrimonio Feliz, Cursillos de Cristiandad y 
Renovación Carismática.

15. ¿CONOCE EL MOVIMIENTO DE CURSILLOS 
DE CRISTIANDAD? ¿QUÉ OPINIÓN LE 
MERECE?

Claro que sí, pues soy el director espiritual. Este 
movimiento es una muy buena herramienta para 
que el cursillista pueda empezar a conocer y 
profundizar en la persona de Cristo, su mensaje del 
Evangelio y la Iglesia.
 

16. ¿SU PARROQUIA NECESITA AYUDA 
ECONÓMICA O AYUDA DE PERSONAS?

Ambas.

17. ¿CÓMO USTED SE DEFINE?

Una persona afable, que no se presiona fácilmente, 
responsable, disponible, disciplinada, que le gusta 
el orden, el respeto, la puntualidad. 
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ÁNIMO 
EN DOS MINUTOS

Por: Luis García - Dubus (1930-2019)

Acerca del evangelio de 
MATEO 26, 14-27, 66                                                         

EL HOMBRE EN QUIEN CREEMOS

Él, lo había dicho y así sucedió 
para sorpresa y júbilo de todos los 
que lo habían amado. 

LA PREGUNTA DE HOY

¿Qué relación tiene todo esto 
con mi vida?

El 14 de agosto de 1941, sucedió 
en el campo de concentración 
Nazi de Auschwitz algo 
extraordinario: iban a matar a un 
prisionero, y hubo otro, llamado 
Maximiliano Kolbe, que se ofreció 
a ser ejecutado en su lugar, dijo: 
«Permítame ser fusilado en lugar 
de este hombre. Soy sacerdote 
católico y estoy solo. En cambio, él 
tiene esposa e hijos..».
 
El trueque fue aceptado y este 
hombre fue fusilado para que el 
otro tuviera vida para volver con su 
familia. 

Esto es lo que significa que 
Jesucristo murió por mí: Él se dejó 
matar para que yo tuviera vida. 
Una vida movida por el amor, con 
la libertad de los hijos de Dios, y 
con la garantía de no acabar nunca 
y culminar en la resurrección. 

Tremenda BUENA NOTICIA esa 
de hoy.  

Un doctor cuenta la historia de un niño de ocho años, cuya 
hermana se estaba muriendo. Solo una transfusión de sangre 
del hermanito salvaría a la niña, el doctor le preguntó al niño: 

- «¿Estarías dispuesto a dar tu sangre para tu hermana?» 

El niño vacila con miedo, y dice: 

- «Claro que sí, doctor». 

Luego de la transfusión, más tarde, el niño vuelve a hablar. Y 
pregunta tartamudeando: 

- «Doctor, dígame... ¿Cuándo me muero yo...?» 

Aquel niño-héroe, estuvo dispuesto a dar su vida por su 
hermana. 

En el evangelio en San Mateo 26,14-27,66 aparece otra historia. 
Otro héroe a quien también le sacan la sangre. 

A éste, le sacan la sangre unos bárbaros. Y con instrumentos 
diferentes: puños, palos, látigos, unos cuantos clavos y una 
lanza, se burlan de él, lo humillan y lo escupen. 

Él resultaba ser el niño, y usted y yo la hermana.

Ya sabe usted. Aquel muchacho de Nazaret, carpintero hasta los 
30 años, llamado Jesús. 

Él recibió de lo alto la misión de anunciar la Buena Noticia.  

Él reveló que DIOS es PADRE.  Suyo y mío. Que ese Padre lo 
ama a usted personalmente, de manera INCONDICIONAL Y 
GRATIS, porque Dios es Amor.   

Y también fue Él quien, habiendo dicho: «No hay mayor amor 
que el de aquél que da la vida por sus amigos,» voluntariamente 
aceptó, dejarse atropellar hasta la muerte para confirmar lo que 
anunciaba: EL REINO DEL AMOR.  

Pero el domingo sucedió algo mucho más extraordinario: 
nuestro héroe traspasó la sábana donde lo habían envuelto, y se 
convirtió en el pionero en pasar de la muerte a una vida gloriosa 
que no termina. 
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Hay una acción reseñada de forma común en las 
civilizaciones antiguas frente a la cual actúan las 
normas jurídicas y leyes y es la iniquidad definida 
como la ausencia de justicia que conduce al mal y al 
atropello frente al más débil. 

La Biblia plantea la iniquidad como el rechazo a las 
leyes del Señor y sus caminos. La iniquidad implica 
la acción de prescindir de Dios y  sus mandatos y 

preceptos, viviendo en ausencia de sus principios. El 
ser humano que practica la iniquidad se convierte en 
inicuo, que en términos bíblicos es el injusto que se aparta 
del Altísimo y obra mal a su prójimo.  En griego, inicuo 
proviene de «aequus» que se asocia a la inequidad. 

En su dimensión personal y social, la falta de justicia 
es iniquidad, inequidad y desigualdad.   En lo personal 
ser justos implica asumir la ley de Dios como guía de 
vida y esa ley es la ley del amor a Dios sobre todas las 
cosas y al prójimo como a sí mismo. El amor destierra el 
odio, la violencia, el desdén, el maltrato y las injusticias 
cometidas contra los hermanos. La justicia es la otra 
cara del amor. El Señor nos juzgará basándose en la 
práctica de la justicia. Para él, ser justos y hacer justicia 
es tener misericordia y caridad en todo tiempo. Sobre 
todo cuando nadie nos ve. 

Valores PARA VIVIR

EN LA JUSTICIA
Por: 

Altagracia Suriel
a_suriel@yahoo.com

En ese sentido, Mateo 6, 1 nos exhorta lo 
siguiente: «Cuídense de no practicar su 
justicia delante de los hombres para ser 
vistos por ellos; de otra manera no tendrán 
recompensa de su Padre que está en los 
cielos».

En lo público, en ausencia de justicia 
y cuando la iniquidad se generaliza, se 
convierte una sociedad en lo que san Agustín 
llamó un «latrocinio». Reflexionando sobre 
la imperiosa necesidad de la justicia en 
su tiempo, este santo  planteó que: «Sin la 
justicia, ¿qué serían en realidad los reinos, 
sino bandas de ladrones?, ¿y qué son las 
bandas de ladrones, sino pequeños reinos?».

Se cae en injusticia cuando se quita al pueblo 
o a las personas lo que les corresponde. Por 
eso es común asociar la pobreza, la miseria y 
los abusos a la falta de justicia social. 

La justicia es la anticipación del Reino 
de Dios. Cuando hay  personas justas, 
aplicación de justicia y leyes justas se vive 
en paz. Lo dice el papa Francisco cuando 
nos reitera lo siguiente: «recuerden siempre 
que cuando una justicia es realmente justa, 
esa justicia hace feliz a los pueblos y dignos 
a sus habitantes. Ninguna sentencia puede 
ser justa, ni ninguna ley legítima, si lo que 
producen es más desigualdad, si lo que 
producen es más pérdida de derechos, 
indignidad o violencia».
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Iglesia VIVA

¿DESAPARECERÁ LA 
IGLESIA? (2)

Por: 
RP Robert Brisman

El celibato sacerdotal quedó establecido en la legislación 
de la Iglesia Católica latina en el Concilio de Elvira, - la 
actual Granada. Fue un concilio disciplinar. Es bueno 
aclarar que la Iglesia no inventó un estilo o estado de 
vida al establecer la legislación del celibato sacerdotal, 
sino más bien que, oficializó con esta legislación una 
práctica de vida que ya se venía realizando desde hace 
siglos atrás en la Iglesia por muchos de sus miembros, 
tanto sacerdotes como laicos. 

El papa san Pablo VI, en un mensaje dirigido a los 
sacerdotes y seminaristas españoles en 1965, dijo: «Hoy 
como ayer, la misión específica del sacerdote es la 

de comunicar el pan de la palabra; la de distribuir, como 
ministro del culto, el perdón, la gracia y la santidad. Podrán 
cambiar los tiempos y los métodos, según la evolución de las 
costumbres, pero el contenido del mensaje seguirá siendo 
el mismo: el apostolado será siempre la transmisión de la 
vida espiritual». 

Y el papa Pío XII, en su carta encíclica Sacra Virginitas, 
sobre la Sagrada Virginidad, dice: «La santa virginidad y la 
castidad perfecta, consagrada al servicio divino, se cuentan, 
sin duda, entre los tesoros más preciosos dejados como 
herencia a la Iglesia por su Fundador. Por eso, los santos 
padres afirmaron que la virginidad perpetua es un bien 
excelso nacido de la religión cristiana».

El Decreto Presbiterorum Ordinis, del Concilio 
Vaticano II, en su número 16, leemos: «La 
perfecta y perpetua continencia por amor del 
Reino de los cielos, recomendada por Cristo 
Señor, aceptada de buen grado y laudablemente 
guardada en el decurso del tiempo y aún en 
nuestros días por no pocos fieles, ha sido siempre 
altamente estimada por la Iglesia de manera 
especial para la vida sacerdotal…, el celibato, 
que primero se recomendaba a los sacerdotes, 
fue luego impuesto por ley en la Iglesia latina 
a todos los que habían de ser promovidos al 
Orden sagrado. Esta legislación, por lo que 
atañe a quienes se destinan al presbiterado, la 
aprueba y confirma de nuevo este Sacrosanto 
Concilio, confiando en el Espíritu que el don del 
celibato, tan en armonía con el sacerdocio del 
Nuevo Testamento, será liberalmente dado por 
el Padre, con tal que quienes por el sacramento 
del Orden participan del sacerdocio de Cristo, 
e incluso toda la Iglesia, lo pidan humilde e 
insistentemente». Como podemos deducir de 
este texto conciliar, el celibato es un don-regalo 
de Dios a su Iglesia, a su familia, y también Él 
da las gracias necesarias para que los llamados 
al ministerio ordenado puedan vivirlo con 
generosidad y desprendimiento, con un corazón 
indiviso.
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En el Catecismo de la Iglesia Católica, en el numeral 
1579, leemos: «Todos los ministros ordenados 
de la Iglesia latina, exceptuados los diáconos 
permanentes, son ordinariamente elegidos entre 
hombres creyentes que viven como célibes y que 
tienen la voluntad de guardar el celibato por el 
Reino de los cielos». Aquí nos presenta el Catecismo 
que lo que le da sentido a este estado de vida, a 
esta renuncia voluntaria y libre al matrimonio y 
formar una familia, es el «amor por el Reino de los 
cielos». Reafirma así el Catecismo lo que ya había 
dicho Jesús con respecto a los «eunucos», que se 
hacen a sí mismo por esta causa. El celibato no 
es una huida al matrimonio ni a la familia. Es la 
elección de un bien mayor, utilizando las palabras 
del apóstol san Pablo. Pero sin menoscabo del 
estado de vida matrimonial, que también es una 
vocación a la santidad.

Por otro lado, la Iglesia, en el Catecismo, nos 
recuerda quiénes pueden recibir este sacramento 
del Orden: «Sólo el varón bautizado recibe 
válidamente la Sagrada ordenación. El Señor 
Jesús eligió a hombres para formar el Colegio de 
los Doce apóstoles (Mc 3,14.19; Lc 6,12-16), y los 
apóstoles hicieron lo mismo cuando eligieron 
a sus colaboradores (1Tim 3, 1.13; 2Tim 1,6). La 
Iglesia se reconoce vinculada por esta decisión 
del Señor. Esta es la razón por la que las mujeres 
no reciben la ordenación» (n. 1577). Y no podemos 
dejar de mencionar la carta apostólica de san Juan 
Pablo II, «Ordinatio Sacerdotalis», donde dejó 
zanjada esta cuestión sobre la imposibilidad del 
sacerdocio femenino en la Iglesia Católica de rito 
latino: «Por tanto, con el fin de alejar toda duda 
sobre una cuestión de gran importancia, que 
atañe a la misma constitución divina de la Iglesia, 
en virtud de mi ministerio de confirmar en la fe 
a mis hermanos (Lc 22,32), declaro que la Iglesia 
no tiene en modo alguno la facultad de conferir 
la ordenación sacerdotal a las mujeres, y que este 
dictamen debe ser considerado como definitivo 
por todos los fieles de la Iglesia» (n. 4b).

La vocación al sacerdocio ministerial contiene 
un elemento de misterio. Pero esto no hay que 
entenderlo como si hubiera algo en el llamado que 
no debiéramos o no pudiéramos saber porque se 
nos está prohibido; sino más bien, porque, como 
llamado del Señor, no sabemos a ciencia cierta por 
qué elige y llama a algunos hombres a este estado 

de vida. El Señor sólo espera del que es llamado, una 
respuesta desprendida y generosa a su invitación a 
seguirle y servirle de un modo más particular a través 
de este ministerio.  El sacerdocio ministerial no es un 
derecho que tenemos los católicos en la Iglesia, sino 
más bien un don-regalo de Dios a su Iglesia y está 
ordenado al servicio del sacerdocio común de los fieles. 
La vocación sacerdotal no es un llamado al poder, sino 
más bien, un llamado al servicio en la Iglesia y para la 
Iglesia.
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Por:
Jacqueline Chamoun

FIESTA DE 
LA DIVINA 
MISERICORDIA
En las revelaciones sobre la Divina Misericordia 
que hizo a Santa Faustina Kowalska, Jesús le pidió 
en varias ocasiones que se dedicara una fiesta a la 
Divina Misericordia, y que fuera el domingo siguiente 
a Pascua. Los textos litúrgicos de ese día, el segundo 
domingo de Pascua, tratan sobre la institución del 
Sacramento de la Penitencia, el Tribunal de la Divina 
Misericordia, por lo que ya están en consonancia con 
el pedido de Nuestro Señor. 

Esta fiesta, que ya se había 
concedido a Polonia y se había 
celebrado en la Ciudad del 

Vaticano, fue otorgada a la Iglesia 
Universal por el papa  San Juan Pablo 
II en ocasión de la canonización de Sor 
Faustina el 30 de abril de 2000. En un 
decreto con fecha 23 de mayo de 2000, 
la Congregación para el Culto Divino 
y la Disciplina de los Sacramentos 
declaró que «en todo el mundo, el 
Segundo Domingo de Pascua recibirá 
el nombre de Domingo de la Divina 
Misericordia, una invitación perenne 
para el mundo cristiano a afrontar, 
con confianza en la benevolencia 
divina, las dificultades y las pruebas 
que esperan al género humano en los 
años venideros».

Respecto a la Fiesta de la Misericordia, 
Jesús dijo: «Quien se acerque ese día 
a la Fuente de Vida recibirá el perdón 
total de las culpas y de las penas». 
(Diario 300)

«Quiero que la imagen sea bendecida 
solemnemente el primer domingo 
después de Pascua y que se la venere públicamente para 
que cada alma pueda saber de ella». (Diario, 341) Esta 
Fiesta ha salido de las entrañas de mi misericordia y está 
confirmada en el abismo de mis gracias». (Diario, 420)

¿CUÁNDO DEBE REZARSE LA DIVINA MISERICORDIA?

Así como la imagen sirve para recordar el «océano 
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Iglesia VIVA

de misericordia divina» y su precio, así también la 
memoria diaria de la Divina Misericordia a la hora de la 
muerte de Cristo.

Jesús pidió a Santa Faustina, y a todos nosotros a través 
de ella, que celebremos la Hora de la Gran Misericordia, 
con la promesa de gracias inmensas para quienes lo 
hagan pidiendo por ellos mismos o por otras personas.

A las tres, ruega por mi 
misericordia, en especial 
para los pecadores y 
aunque solo sea por un 
brevísimo momento, 
sumérgete en mi pasión, 
especialmente en mi 
abandono en el momento 
de mi agonía. Esta es la hora 
de la gran misericordia… 
En esta hora nada le será 
negado al alma que lo 
pida por los méritos de Mi 
Pasión. (Diario, 1320)

¿Por qué es tan importante 
el horario de las 3 para 
rezar la devoción a la 
Divina Misericordia?

En los Evangelios, se nos 
dice que Jesús murió a la 
hora nona (cf. Mt. 27,46-50) 
del día de la Preparación 
para la Pascua (cf. Mt. 
27,62, Jn 19,14) en un año 
que, además, era Sabático 
(cf. Jn 19,31). Esto marca la 
hora de la muerte de Jesús 

como la hora nona (según la hora solar), o 3 de la tarde, 
un día viernes (ya que el sabbat judío es el sábado). Esta 
es la hora de la Gran Misericordia y la hora en la cual, 
bajo la vieja alianza, se sacrificaba al Cordero Pascual.

¿PUEDE REZARSE LA DIVINA MISERICORDIA EN 
CUALQUIER HORARIO?

La mejor hora para rezar la Coronilla de la Divina 
Misericordia es las 3 de la tarde, pero se la puede rezar 
en cualquier horario y cualquier día de la semana.
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El pasado miércoles 22 de febrero fue 
Miércoles de Ceniza, y comienza el tiempo 
fuerte de Cuaresma. Ya hay comunidades que 
han celebrado su fiesta de carnaval, aunque 
sin entender lo que significa CARNAVAL. 

Brasil, es un país grande y ahora, tan conocido 
por la mayoría de este pueblo,  celebra 
su carnaval como es: tres días antes del 

Miércoles de Ceniza.  Hace ya tiempo que estoy 
pidiendo, sin que se me dé una respuesta que 
me satisfaga, el por qué en nuestro país se 
obliga a un pueblo cristiano católico a celebrar 
el carnaval en Cuaresma. Es una fiesta movible, 
es verdad,  pero eso no quiere decir que haya que 
celebrarlo en Cuaresma.  Y mucho menos con 
motivo de nuestras Fiestas Patrias. Es increíble que 
celebremos en estos momentos, el bicentenario 
de Duarte con disfraces y caretas. Ya hasta le han 
puesto a febrero el mes del carnaval. Ya no, de 
nuestra independencia.

«Y DE NUEVO, 
EL CARNAVAL 
EN CUARESMA» 

Maruchi ELMUDESÍ

Carnaval es el tiempo que se destinaba a las diversiones 
desde el Día de los Reyes hasta el Miércoles de Ceniza. 
También se aplica solo a los tres días que preceden al 
Miércoles de Ceniza. En todos los países en que se 
celebra el carnaval se toma en cuenta lo que significa: 
desahogarse de los deseos de la carne antes de entrar en 
tiempo de Cuaresma, tiempo de reflexión, de conversión, 
de sacrificio, en el que celebramos el Misterio de la 
Redención de Jesús de Nazaret: Su vida, muerte y 
resurrección.

A pesar de tantas reuniones que desde hace ya varios 
años se han tenido, para separar las fiestas carnavalescas 
de la Cuaresma.

¿Por qué se vuelve a caer en la incoherencia de hacer 
vivir a un pueblo ¿católico? de espaldas a sus creencias? 
O, ¿ya no somos un pueblo católico? ¿Qué ha pasado con 
nuestras tradiciones cristianas católicas?

Con nuestra pasividad hemos dejado que los enemigos 
del reino nos quiten nuestro tesoro espiritual.

«Los carnavales que se organizan y celebran en muchas 
ciudades del mundo no son fiestas de las que se suele 
salir mejores de lo que somos. Tienen más de paganas 
que de cristianas. En estas fiestas es muy frecuente usar 
máscaras para cubrirse la cara y también seguramente 
para encubrir la vergüenza de actuar de manera diferente 
de lo que somos. También los actores y payasos se cubren 
con la máscara, ríen y lloran conforme lo reclama el papel 
que representan; pero siempre se trata de una actitud 
simulada…Pero la máscara con que nos encubrimos solo 
puede engañar a los hombres; no a Dios, que todo lo sabe 
y todo lo ve y que penetra con su divina mirada hasta el 
fondo de nuestros corazones». (Tomado de La Palabra en 
Cuaresma de Mons. Pepén)

Pan y circo. Eso le daban los Romanos, al pueblo, para 
que olvidaran sus penurias.
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¡Despierten cristianos! Ya está bueno de 
mantenernos al margen de todo lo que sucede a 
nuestro alrededor. No necesitamos de fiestas de 
la carne para sentirnos felices. Tenemos a Cristo. 
Somos sus testigos y misioneros, y debemos luchar 
por revelar su presencia a todos los hombres de 
buena voluntad. La presencia de Jesús es motivo de 
alegría. Cuando Él está, todo se transforma y no hay 
lugar para la tristeza. Esa es la clase de alegría que 
quiere Dios que vivamos.  ¿Cuándo vamos a revelar 

su rostro a través de nuestras actuaciones? ¿Por qué 
tanta incoherencia?

La familia de hoy debe, como nos dice el Evangelio 
de hoy, remar mar adentro y perder el miedo a 
actuar conforme a sus creencias. Como padres de 
familias no debemos dejar de cumplir con nuestra 
responsabilidad de ser los primeros educadores en 
la fe de nuestros hijos. No podemos dejar de vivir 
esos valores en los que creemos y transmitirlos a 
nuestros hijos. No podemos «tirar la toalla» frente 
a los desafíos de los tiempos modernos. Vamos 
a constituirnos en verdaderas comunidades que 
sepamos darnos apoyo unos a otros. «Sin Dios 

el hombre no sabe dónde ir ni tampoco logra 
entender quien es». («Caritas in Veritatis» de S. S. 
Benedicto XVI)

El Señor nos sigue pidiendo que hagamos lo 
que Él nos manda. Solo con nosotros el mundo 
será más justo y humano. En estos momentos en 
que estamos viviendo no podemos rendirnos. 
Debemos atrevernos a remar mar adentro y tratar 
de ayudar a los demás a encontrarse con el Señor. 

Evangelizar a tiempo y a destiempo, como nos pedía 
san Pablo. Vamos a leer y a releer la Carta Pastoral 
de nuestros obispos, donde nos preguntan: ¿Cómo 
vivir hoy nuestra fe en la situación que ahora nos 
toca enfrentar? ¿Cómo debemos iluminar los 
desafíos que se nos presentan? ¿A dónde fueron 
a parar los valores éticos y morales? Que el Señor 
nos ayude a ser valientes en evangelizar nuestra 
cultura, cada vez más maleada por los mercaderes 
del templo. Amén
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El Miércoles de Ceniza dio inicio a la 
Cuaresma, una espera de cuarenta días 
para llegar a la redención.
 

Para muchos, Cuaresma es sinónimo de 
vacaciones, de fiestas y comilonas, aun 
el Viernes Santo, día que en nuestro país 

todavía algunos respetan, aunque sea por hábito 
o tradición.
 
En Cuaresma, los cristianos católicos celebramos 
una serie de liturgias que recuerdan la vida, pasión 
y muerte de Jesucristo, nuestro Señor, que se 
ofreció a morir en la cruz para redimir nuestros 
pecados y darnos la oportunidad de la salvación, 
pero ¿qué realmente pasa en nuestro interior? 
Como seres humanos  huimos de la tristeza, del 
dolor, del castigo… y es lógico, a nadie le gusta 
sufrir. Sin embargo, ¿es la Cuaresma un período 
de solo sufrimiento?
 
Dividamos el sufrir en dos actitudes: sufrir sin 
esperanza y sufrir con esperanza. 
 
Sufrir sin esperanza es producto de un mundo 
cerrado, sin opciones, sin fe, no solo en Dios, 
sino en nada ni en nadie; un mundo esclavizado 
por las demandas de una sociedad cada vez más 
desmembrada, donde solo importa el «placer» 
que no es más que un abono al dolor permanente, 
y al que si no te pliegas, te rechazan. 
 
Si triunfas respondiendo a los patrones de éxito 
que se te exigen;  si  respondes a las imágenes de 
belleza, cada vez más distorsionadas y en manos 
de los cirujanos plásticos; si vives pendiente de la 

Jeannette MILLER
jeannettemiller.r@gmail.com | CC 642

A TI LEVANTO MIS OJOS, 
A TI QUE HABITAS EN 
EL CIELO…

cantidad de likesque esperabas en tus redes; si eres adicto 
a los nuevos códigos de comunicación visual poblados de 
monstruos, de robots y hasta de atletas cuyos objetivos son 
desbaratar al enemigo, condicionándote para la violencia; 
si estás de acuerdo con las guerras, matanzas disfrazadas 
de ideologías y que solo van detrás del poder económico, 
entonces eres un esclavo que pertenece a los que sufren 
sin esperanza.
 
Pero si dentro de esas mismas calamidades no dejas de 
estar conectado a Dios, dando gracias por lo que tienes, 
aunque a muchos les parezca poco; disfrutando del sol o de 
la lluvia, pues, es lo que Dios ha querido mandarte;  viendo 
los animales y las plantas como un regalo,  a tus compañeros 
como hermanos, y aunque no seas correspondido, aportar 
una sonrisa o un consejo en el momento en que lo necesiten. 
Si disfrutas de una comida frugal, consciente de que eres 
privilegiado en un universo hambriento; si necesitas descansar 
en Dios, y en lo profundo de tu habitación conversas con Él 
entregándole tu vida y la incertidumbre del futuro, entonces 
serás un sufriente con esperanzas, sabrás que todo puede 
empeorar, pero también mejorar y que el secreto está en la 
entrega a su infinita misericordia.
 
De esa manera entrarás a estos cuarenta días con un sufrir 
esperanzado, porque a lo largo de ellos comprobarás que 
todo lo que hicieron a Jesús terminó en la gran alegría de la 
Resurrección. Y sí, te sentirás triste por sus padecimientos, 
por las vejaciones que le hicieron, por el gozo en la maldad 
que demostraron sus verdugos, pero al llegar a su infinita 
misericordia, a su ruego de perdón para sus peores enemigos, 
tu alma conseguirá la calma de una espera segura en que 
se pueden alcanzar la armonía y el amor, y podrás cantar:

A ti levanto mis ojos, a ti que habitas en el cielo…
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SALVADOR GOMEZ

Agradezco a los organizadores de la XXXI Feria del Libro 
Católico que se estará realizando del 15 al 23 de abril en 
las instalaciones de Casa San Pablo en Santo Domingo, 
por haberme invitado una vez más a participar con ellos 
sobre todo en este año 2023 en que estoy celebrando 
50 años de estar sirviendo como un predicador católico 
laico; agradezco además que me han permitido presentar 
el libro «MI VIDA ES MISIÓN» en el que comparto mi 
autobiografía: mis debilidades, mis temores, mis deudas, 
mis limitaciones, mis errores, mis fracasos, mis pecados 
pero sobre todo, la historia de salvación, del amor 
incondicional y misericordioso de Dios que siempre ha 
estado a mi lado para perdonarme, levantarme y darme la 
fuerza de continuar el camino.

El verdadero propósito del libro es animar a los bautizados 
que, como yo, desearon consagrarse a Dios en la vida 
religiosa y sacerdotal pero no lo realizaron invitándolos 

a continuar sirviendo a Dios que nos ama «así como somos 
y poner al servicio de la Iglesia todo el conocimiento y la 
experiencia espiritual que tienen».

Deseo, además, animar a los que como yo pasaron por 
un fracaso matrimonial, por un divorcio, por una nulidad 
y venciendo la culpabilidad y la vergüenza continuamos 
sirviendo en la Iglesia a pesar de las críticas, nos casamos 
porque continuamos creyendo en el amor y en la familia.

Escribo también para hacer un llamado a todos los católicos 
a asumir nuestro compromiso como discípulos misioneros 

FERIA DEL LIBRO 
CATÓLICO.

poniendo los dones ordinarios o extraordinarios 
que Dios nos ha dado al servicio de la comunión y 
de la edificación de la Iglesia.

Aprovecho esta oportunidad para invitar a participar 
el dia viernes 21 de abril en la Feria del Libro Católico, 
estaré compartiendo el tema: «En la familia sin 
máscaras» y también invito especialmente a los que 
están comprometidos como agentes de pastoral 
prestando un servicio en sus parroquias o en un 
movimiento de la Iglesia para que me acompañen 
el domingo 23 de abril a las 10:00 AM porque quiero 
compartirles mi testimonio en el tema: «Sirviendo a 
Dios con alegría», después del tema a las 11:00am su 
excelencia Monseñor Francisco Osoria, Arzobispo 
de Santo Domingo, Diocesis Primada de América, 
presidirá la Eucaristía de clausura de la Feria del 
Libro Católico que será ofrecida en Acción de 
gracias por mis 50 años de estar sirviendo a Dios y 
a la Iglesia.

Gracias por unirse a esa celebración, pero gracias 
sobre todo por seguir leyendo lo que escribo, 
escuchando lo que predico y orando para que Dios 
que es rico en misericordia, me conceda el don de 
la perseverancia y pueda continuar sano, alegre y en 
su santo servicio.

Los espero a todos para animarnos mutuamente 
a seguir unidos en Jesús con María, sirviendo con 
alegría.
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La Resurrección de Jesús es el hecho central de la Historia 
de la Salvación. El calvario no fue el último acto de la obra 
del Señor, no, en absoluto. La cruz y la muerte de Jesús 
condujeron a su Resurrección; esta sí fue la culminación de 
su obra.

La Resurrección de Cristo es un misterio de la fe y al 
mismo tiempo es un acontecimiento real que ha tenido 
manifestaciones históricas constatadas. Los apóstoles fueron 

testigos oculares del Resucitado.

En cada Pascua resuenan las palabras del ángel a las mujeres que 
seguían a Jesús: ¿Por qué buscan entre los muertos al que vive? 
¡No está aquí, ha resucitado! (Lucas 24, 5-6). Pedro y Juan fueron 
al sepulcro al amanecer del domingo y lo encontraron vacío.

El descubrimiento del sepulcro vacío hecho por los discípulos 
fue el primer paso hacia el reconocimiento de la Resurrección del 
Señor. El discípulo amado de Jesús afirma que cuando entró aquel 
domingo en el sepulcro vacío y descubrió las vendas allí dejadas, 
vio y creyó. Una clara constatación tanto del hecho histórico de 
la Resurrección de Jesús, como de su significado a la luz de la fe.

San Pablo habla de la tradición viva de la Resurrección que el 
recibió después de su conversión ante las puertas de Damasco. La 
fe en la Resurrección de Jesús no es una especie de apéndice, sino 
el corazón mismo de la fe cristiana. Por eso afirma: «Si Cristo no 
hubiera resucitado, no tendría sentido alguno nuestra predicación 
ni tampoco vuestra fe» (1 Corintios 15,14).

LA PASCUA CRISTIANA

freddycontin@gmail.com 

Freddy CONTIN

El testimonio de los apóstoles sobre la 
Resurrección de Jesús es consistente. Al principio 
les costó creer en la resurrección de su maestro, 
pero su escepticismo desapareció ante la 
evidencia del Resucitado.

Jesús después de su Resurrección, con sus 
apariciones estableció con ellos unas relaciones 
directas. Les invita a reconocer que no es un 
espíritu, pero sobre todo, a constatar que el 

cuerpo resucitado con el que se les 
presentaba es el mismo cuerpo que 
ha sido crucificado, ya que presenta 
aun las señales de la pasión.

Finalmente, Tomás, el incrédulo, 
después de ver a Jesús, hace la más 
bella profesión de fe sabida nunca 
de labios humanos: «¡Señor mío y 
Dios mío!» (Juan 20,28).

La Resurrección de Jesucristo 
marca la historia de la humanidad; 
es principio y fuente de nuestra 
futura resurrección. Como afirma 
san Pablo: «Cristo ha resucitado 
entre los muertos como primicia 
de los que murieron, ya que, así 
como por Adán todos mueren, 
también todos revivirán en Cristo» 
(1 Corintios 15,20-22).

Aquí radica la buena noticia de la 
pascua cristiana. En virtud del bautismo todos 
los cristianos estamos llamados a ser testigos de 
Cristo, de su muerte y de su resurrección. 

También hemos de sufrir la muerte física, si, 
ciertamente, pero asociados al misterio pascual, 
configurados a la muerte de Cristo iremos al 
encuentro de la resurrección fortalecidos en la 
esperanza.

En sintonía con toda la Iglesia que vive una nueva 
conciencia de su misión, de ser instrumento de 
Cristo para dar esperanza al mundo, les deseamos 
una santa y gozosa pascua. ¡Cristo ha resucitado! 
¡En verdad, ha resucitado!
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FREDDY GINEBRA

José Alberto siempre quiso ver 
la nieve, soñaba con ella. Es hijo 
de mi sobrino Danilo, esposo 
de Nicole e hijo de Sonia y 
José Alberto, mis hermanos. El 
niño tiene unos apellidos muy 
bebibles, es Ginebra Brugal… 
nadie lo creería.

Es mi sobrino nieto y tiene 
apenas 4 años, pero una 
intensidad de meteoro 

desbandado. Sonia, su abuela, 
lo requete consiente, no hay 
imposibles para ese nieto que si 
pide la luna, de ser posible, la abuela 
chocha la bajaría. Abuela y nieto 
son enllaves full, como dirían los 
jóvenes.

Cada vez que llueve él le pregunta 
a sus padres cuándo esa lluvia 
se convertirá en nieve. Llegó 
diciembre y sus muñequitos de 
TV exhibían nieve por doquier y el 
niño, embelesado, se imaginaba 
montado en un trineo navegando 
por las montañas más altas.

Sus padres decidieron llevarlo 
a la nieve. La noticia fue dada 
a la familia y se armó toda 
una expedición: iría su prima 
Valentina y su mamá Angelle, y 
allá se encontrarían con sus tíos 
en el exilio norteamericano.

LA NIEVE DE 
JOSÉ ALBERTO

Cada noche J.A. se dormía preguntando que cuantos días faltaban para ese 
viaje y su encuentro con los pedacitos de hielo.
La primera parada sería en Miami, donde su tía Marlene, para comprar los 
abrigos de la visita al norte.

En el avión el niño ocupó el asiento de la ventana y no apartó los ojos de las 
nubes buscando una señal.

-¿Y cómo es la nieve, papá?

-Ya la verás -con paciencia contestaba el agotado padre.

-¿Y por qué es blanca?

-¿Hay nieve negra?

-¿Es Dios que la envía?

-En la escuela me dijo un amiguito que eran los americanos que la producían.
El tema de la nevada se convirtió en obsesión. Ya el niño se veía en trineos 
recorriendo las calles y con la fantasía de los venados de Santa transportándolo.
La llegada fue decepcionante. Con el cambio climático no había nieve como 
se esperaba y los padres no sabían qué hacer e inventar para aquietar al 
meteoro. Los días de regreso estaban contados y ni por asomo los copos.

Desesperado, el niño preguntaba a sus padres que dónde estaba la nieve 
prometida. A la mamá, ya sin respuestas, se le ocurrió decir ‘pídele a papá Dios 
que te la envíe’ y al niño se le iluminó su carita, ¿cómo no se le había ocurrido?
Salió al patio de la casa donde estaba de visita, cerró sus ojitos e hizo la oración 
implorando por la tan esperada nevada. Transcurrieron unos largos minutos, 
suficientes para que el Creador hiciera lo suyo. José Alberto no lo podía creer, 
sintió algo leve rozando su cabeza, como un susurro frío, alzó los ojos y su 
Dios le había respondido. Una amplia sonrisa acompañó su asombro. Esa 
noche se durmió frente a la ventana de su habitación viendo cómo se llenaba 
el patio de un manto blanco luminoso. Así me lo contaron.

24 | Palanca



Palanca | 25

MARIA MAGDALENA, 
TESTIGO DEL 
RESUCITADO
+ Cecilio Raúl Berzosa Martínez, Obispo Misionero

hará posible el nacimiento del 
nuevo Adán, cuando la Virgen no 
ha conocido varón, y «la piedra de la 
fecundidad» estaba sin moverse?»... 
– Y, Dios «hizo el milagro», en la 
encarnación y en la resurrección. 

Nos detenemos en la aparición 
del Resucitado a María Magdalena 
(Jn 20,11-18): Ella representa a la 
iglesia más carismática y mística, a 
los vigilantes de hoy, al pueblo de 
la memoria frente al pueblo del 
olvido… Desglosemos los versículos 
del pasaje de san Juan:

- v.11: Estaba fuera del sepulcro 
«llorando»: como en nuestra vida, 
cuando hemos llorado en lugares 
que no tenían que ver directamente 
con la presencia/ausencia del Señor 
y de sus misterios…

En la primera creación, lo 
primero fue el varón. Como en la 
segunda creación, lo primero fue 
Cristo Resucitado. En la primera 
creación, la mujer, engañada 
por el espíritu del mal, se deja 
seducir y cometer el pecado. En 
la segunda creación, las mujeres, 
hablando con «el ángel», espíritu 
bueno, van a ser la mensajeras 
del perdón, de la redención, de la 
resurrección, y de la novedad (Mt 
28, 1; Mc 16, 1; Lc 24,1; Jn 20,1)…

¿Dónde y cómo acontece la 
Resurrección?... – En un sepulcro 
nuevo, «virgen»… Recuerda el seno 
de María Virgen… Las mujeres van 
con el temor y preocupación de 
que no podrán correr la piedra 
sepulcral… Pero el ángel de Dios 
«ya la ha removido»… Es memoria, 
en cierta manera, la encarnación, 
con la pregunta de María: «¿quién 

- v.11: Se inclinó, mientras lloraba, 
hacia el sepulcro: así ha podido 
ser nuestra vida también, muchas 
veces: llorando, hemos cedido y 
hemos vuelto a los lugares donde 
antes habíamos encontrado al 
Señor; ahora, en los momentos de 
llantos y de lloros no palpamos su 
presencia-

- v.12:Ve dos ángeles: uno, a la 
cabecera y, otro, a los pies, y éstos 
le preguntan por qué llora: el 
ángel en «la cabecera» es la luz 
de un teólogo, o de un místico, y 
el ángel en los pies,  es «un testigo 
de la caridad cristiana»… Ellos nos 
han escuchado y comprendido...

- v.15: Los ángeles de la cabeza 
o de los pies, no nos pueden 
«dar o entregar al Señor», pero sí 
situarnos en el lugar «dónde han 
puesto al Señor», para que, como 
a la Magdalena, sea el mismo 
Jesús quien nos pregunte dos 
cosas: «¿Por qué lloras?»… Y, «¿A 
quién buscas?»… Dos preguntas 
que se complementan: porque no 
basta sólo con llorar para «recibir 
consuelos y consolaciones» que, 
al final, son sólo tuyas y para tu 
gloria y honor, sino «llorar porque 
se busca al Señor; sólo a Él»…

- v. 15: Jesús, en el caso de la 
Magdalena, pone de relieve que no 
se busca a ella, sino que realmente 
le busca a Él, a Jesús: «Dime dónde 
te los has llevado y lo has puesto, 
hortelano»… Y algo que resuena 
fortísimamente en la Magdalena 
y que  también podemos hacerlo 
nuestro: «Yo me lo llevaré»… ¡El 
amor hasta el extremo; el Señor y 
nosotros unidos para siempre!...
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- v. 16: Jesús Resucitado toma la iniciativa y 
la llama por su nombre, «¡María!», y, ella, con 
total respeto y señorío responde: «Maestro»… 
Así también ha sucedido en nuestra vida: 
Él, el Maestro-Señor-Esposo, siempre ha 
tomado la delantera y nos ha vuelto a llamar 
y, por gracia, hemos podido responder. 

- v. 17: Jesús no se deja tocar por ella. Jesús le 
confirma que le ama, apareciéndosela, pero 
«no se deja tocar». Le viene a mostrar que 
es un Jesús que ya está en otra presencia, 
que es humano-divino, el Resucitado, y que 
tiene que ser «ella» la presencia misma del 
Resucitado, ahora en la Iglesia, y «encontrar 
a Jesús en la Iglesia»; y dar testimonio de ese 
amor que experimentó en su vida y la cambió 
para siempre... Sin duda, la Magdalena, en su 
resurrección, se encontró ya con el Amado 
para siempre.

-v. 17: También es muy curioso que, cuando 
Jesús se revela a las otras  mujeres, no lo 
hace «con la autoridad del Maestro, como 
en este caso a la Magdalena», sino con «la 
humildad del hermano, del familiar» (Mt 28, 
9-10): «Os saludo, alegraos»… Aunque lo más 
hermoso, en un caso como en otro (tanto 
las mujeres creyentes como la Magdalena), 
es el que reciben el mismo mensaje: «Id a 
mis hermanos… Decid a mis hermanos»… 
Porque somos hijos del mismo Padre: «Mi 
Dios y vuestro Dios» (Abba).  ¡Qué Misterio!: 
creemos en un Dios personal, un Dios Padre… 
De Él salimos y a Él regresamos, viviendo en 
Jesucristo, con la fuerza del Espíritu.

v. 18: Y, al final, María Magdalena se convierte 
en testigo de «haber visto al Señor y con la 
necesidad de contar todo lo que Él le dijo».

A la luz del pasaje del Evangelio de la 
Magdalena, El Espíritu Santo nos habla 
al corazón de esta manera: «Busca mis 
presencias de Resucitado en tu vida, y 
sírveme con alegría como Resucitado». Tu 
vida es el arte de vivir como resucitado.
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Manuel LAMARCHE

Debemos decirle a nuestros hijos 
que su cuerpo debe ser cuidado 
y respetado por sí mismos, que 
los hombres por ser varones no 
tenemos que vivir en promiscuidad, 
ya que esto en verdad no nos hace 
más machos, sino que cuando 
somos capaces de respetarnos, 
de tener dominio propio, de no 
siempre decir que sí al acto sexual 
(«Porque los varones siempre 
tenemos que darle para allá y no 
ser palomos») y de respetar y de 
valorar a la mujer con dignidad, 
con decoro, con fidelidad y amor 
¡Esto sí nos hace grandes hombres!

Habla a tu hijo joven sobre la 
sexualidad con sentido, como un 
acto de amor y no de mero placer 

como para regalarse a cualquiera, 
sino cómo un acto de amor exclusivo 
que se enriquece en una relación 
sólida, madura, de amor profundo 
que sea capaz de comprometerse 
mediante un proyecto de equipo 
llamado  matrimonio. Comunícale 
que la pornografía desnaturaliza 
y distorsiona el verdadero acto 
de la sexualidad de pareja y que 
sólo le reduce a lo carnal, cuándo 
la sexualidad es algo mucho más 
sublime, valioso y espiritual.

Es necesario sacar espacios de 
privacidad de diálogo con nuestros 
hijos varones. Irnos a ver un partido 
de deporte, a darle práctica de 
manejo, a lavar el auto, a ver una 

HABLEMOS DE SEXUALIDAD 
CON NUESTROS HIJOS
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ENTRE PADRE E HIJO

Educar hijos felices e íntegros 
con su ser masculino es hoy más 
que nunca parte de nuestro rol 
como padres, pues entre varones 
nos conectamos y nos podemos 
entender mejor para conversar 
sobre temas relacionados a la 
masculinidad, a la sexualidad y al 
trato a las damas.

Sí, como papás nos toca hablar 
sobre nuestra identidad 
masculina, sobre los cambios 

físicos y emocionales que vivimos 
durante la adolescencia y la 
madurez, pero sobretodo para 
que podamos comprender mejor 
nuestra singularidad varonil. 
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empieza a ser de mujer (a veces antes), pero la madre muchas veces 
se niega a esta realidad y quiere mantenerle bajo sus alas de mamá 
gallina, moldear a su hija para que sea igual a ella o a no conversar 
sobre el tema de su sexualidad femenina, lo cual provoca fricciones o 
fuertes conflictos entre ambas. 

¿QUÉ HACER PARA EVITARLO?

1. Disfrute a la niña y también a la adolescente. Salgan juntas, hazle 
sentirse en la confianza de conversar contigo con una escucha 
receptiva y de necesario corrígele con amor, siempre manteniendo la 
postura de ser su madre y no su amiga. 

2. Enséñale a respetar su cuerpo, a descubrir su valor como mujer 
acorde a su edad, es decir no basado en su cuerpo o vestuario, sino en 
su ser maravilloso femenino. 

3. Permítele ser niña sin apresurarle a la adolescencia la cual llegará 
solita. Trata especialmente de sólo exponerle a material y vestimenta 
acorde a la infancia no a la adolescencia. ¡No te adelantes a las etapas!

4. Converse con ella sobre sus cambios hormonales, físicos y 
emocionales sobre todo durante la adolescencia. Descubra junto a ella 
la belleza del puente entre su niñez y adultez llamada la adolescencia.

¡Que su hija le admire!

28 | Palanca

película al cine y comernos 
una hamburguesa, para 
renovar nuestra relación con 
nuestros hijos adolescentes y 
aprovechar para escucharles 
y tratar los temas de 
sexualidad. 

¡Eduquemos a nuestros 
varones para ser hombres 
íntegros, que se valoren y 
valoren a la mujer por su 
persona y no sólo por su 
cuerpo!

ENTRE MADRE E HIJA

¿Madre e hija o «Amigas» 
y «Rivales»? La relación 
entre madre e hija es 
súper importante y a 
la vez compleja, pues 
durante el crecimiento de 
niña a adolescente hasta 
convertirse en mujer, la hija 
y su madre viven cambios 
psicológicos y biológicos 
bruscos los cuales les llevan 
a volverse cómplices y a 
tener fuertes choques a la 
vez.

Cuando una madre recibe el 
regalo de una hija encuentra 
en ella su identidad femenina 
con mucho más intensidad 
que el padre con su hijo dado 
un componente psicológico 
y social, en donde la madre ve 
reflejada su propia persona 
y su propio ideal en su hija, 
con lo que trata desde niña 
de traspasarle sus gustos e 
incluso en ocasiones trata 
de reparar algunos de sus 
conflictos personales a 
través de ella.

Durante la infancia la niña 
acepta feliz que su madre le 
ponga las dos colitas, el lazo 
rosado en el pelo y que la 
vista de princesa, mientras 
que desde que empieza 
a alcanzar la pubertad o 
adolescencia la niña empieza 
a darse cuenta que su cuerpo 
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ESTUDIOS BÍBLICOS 
ESCRITOS SAPIENCIALES 
(ÚLTIMA PARTE)

incluyen el escrito que ha llegado a nosotros 
una parte en hebreo y otros capítulos en griego. 
Los hermanos protestantes ni judíos utilizan las 
secciones en griego de importancia acentuada 
para la fe cristiana.  

TOBIAS

Ester nos mostraba el sentido de las relaciones 
entre Mesopotamia y los judíos. Tobías nos 
muestra la situación entre Asiria y el Pueblo 
de Dios. La lucha por mantener sus costumbre 
e instituciones religiosas, el matrimonio, la 
salubridad y la atención a los enfermos y 
discapacitados, la lucha entre el bien y el mal, 
el entierro digno a los muertos, y aquello 
que subrayan de manera especial los libros 
escritos en griego del Antiguo Testamento: La 
Resurrección de los Muertos, tema fundamental 
para la fe cristiana y en especial para la Iglesia 
Católica, sentido de todo su accionar en favor 
del matrimonio y la familia que conforman la 
sociedad cristiana. 

La influencia de los extranjeros creyentes en 
el único Dios fue determinante en los pueblos 
antiguos. Los judíos estaban presentes fuera de 
su tierra, ya como emigrantes, como desterrados 
o colaboradores voluntarios. Capacitados en 
las letras, las ciencias y la economía, y buena 
conducta por su religión estricta se demostraba 
en el cumplimiento de la Ley del bien supremo, 
tenían mucho que aportar y fácilmente se 
aproximaban a los reyes y asesoraban las 
capas dirigenciales en todos los ámbitos. 
Tobías y su futura esposa pertenecieron a estos 
mencionados.

Se da el encuentro entre dos creyentes 
golpeados por las circunstancias propias de la 

ESTER

El libro recoge los temores a que son 
sometidos los pueblos atacados e invadidos 
violentamente, aniquilados, por contrarios 

a sus costumbres, religión y cultura. El diálogo 
entre autoridades de ambos. Llegar a acuerdos que 
no laceran la dignidad, la integridad y los valores 
humanos es fundamental en todos los ámbitos 
de la vida social. Ester representa todo esto y más. 
Ha sido el instrumento de Dios para traer la paz 
al Pueblo de la Alianza. La supervivencia de los 
creyentes es prioridad para que de entre ellos surja 
el Salvador esperado. De lo contrario la humanidad 
estará perdida, sumergida en el pecado y las 
consecuencias mortales del mismo. De espaldas 
a Dios su hacedor y restaurador. Componente de 
la vida de toda persona y el entramado social al 
que pertenece son las persecuciones, las angustias, 
las separaciones, la dispersión de los familiares y 
cercanos, clamar de forma desesperada a Dios, y 
no caer en la desesperación y el terror de sucumbir 
en la fatalidad, por más tenebroso y oscuro que 
sea el panorama. La venganza siempre trae más 
sangre ante el mal sufrido. De manera novelada 
la sabiduría de Israel, inculturada en los creyentes 
que viven fuera de la tierra prometida, nos trae la 
alternativa a la manera del Espíritu de Dios. 
Mardoqueo y Ester logran salvar al Pueblo de 
Dios. Aman es un hombre que busca poner al rey 
en contra del grupo de creyentes para así ganar 
terreno a como dé lugar. Mardoqueo y Ester oran 
al Dios que está a favor de los desamparados y 
en peligro. Ester toma la decisión de sacrificarse 
por los suyos de acuerdo a la religión del Dios 
de sus padres. Se presenta ante el Rey, y tras 
ofrecerle un banquete, la reina le hace la súplica, 
intercede por los que serían aniquilados a causa 
de las intrigas de Aman. Ocurre el milagro por 
medio a la mujer del Antiguo Testamento, 
figura de la Virgen María. Los hijos de Israel son 
salvados, el enemigo ha sido descubierto en 
sus planes malévolos y sacado de circulación 
e influencias perversas. La paz aflora entre los 
reyes gracias a Ester y Mardoqueo. 16 capítulos 

Arquidiócesis de Santo Domingo.
Cursillo de Cristiandad, año 1994

P. Manuel A. García 
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vida. Tobías por la enfermedad que aqueja a su familia y el 
ángel Rafael, medicina de Dios, interviene con la curación 
milagrosa de parte de Dios, como intercesor. Por otro lado, 
la viudez, desgracia para los antiguos, aqueja la vida de Sara. 
La mujer sin el esposo estaba impedida de subsistir y se le 
consideraba incluso maldita. El libro de Tobías cambia esta 
mentalidad y llama a la protección de la mujer que pierde 
a su consorte. El ángel también intervendrá en la solución 
o salvación ante esta situación. La providencia de Dios se 
manifiesta en medio de nuestra cotidianidad con la aparición 
de un pez. El Demonio de la muerte que no permitía el 
surgimiento y la estabilidad del matrimonio y de la familia 
que de ella ha de nacer es expulsado. La vida ha triunfado 
en la alianza del hombre y la mujer, reflejo de la alianza 
que Dios ha hecho con su pueblo. Estos 14 capítulos son 
una maravillosa preparación para la plenitud bajo la forma 
sagrada sacramental que nos ha traído Cristo Jesús, nacido 
de María Virgen y del Espíritu Santo.

JUDIT

La promesa de Dios a Abraham se mantendrá, aun los 
enemigos del Pueblo Santo aparenten una victoria. La 
fragilidad de la mujer y la lucha contra el malvado llegan a 
su final en este relato. EL drama se desarrolla a la vuelta del 
destierro. Cada texto de los citados aborda las situaciones 
críticas en la historia del pueblo de Israel y como Dios 
les ayudó a superar aquellos acontecimientos, primero 
reflejados en fiestas propias con carácter litúrgico y luego 
plasmado en escritos elaborados buen tiempo después 
con su respectiva profundización desde una teológica que 
lleva a asentar e impulsar el compromiso e identidad de la 
comunidad creyente. 

Superar el desaliento, no dar espacio al derrotismo, no 
dejar intimidar ante el poder y las influencias aplastantes, 
no dudar de la fe en el Dios vivo y verdadero, presente en 
la historia, disponibilidad heroica en favor de los propios, 
aclamar a Dios por sus obras maravillosas. Esta es la tónica 
que rodea la narración del Libro de Judit, la primera llamada 
en la Escritura más bendita entre todas las mujeres, anuncio 
y figura de la Madre de Dios, Nuestro Señor Jesucristo. 

Judit logra introducirse en las tiendas del Tirano Holofernes. 
Logra embaucar y corta su cabeza, luego exhibida como signo 
de la derrota del poder destructor y triunfo de la comunidad 
de creyentes. La cabeza de aquella opresión es exterminada. 
No tendrá más seguidores. En nombre del Pueblo Santo y 
Vencedor, Judit entona un cántico de alabanzas y honras a 
quien ha dado la victoria. Tal hecho se repite en los personajes 
que han clamado al Señor, nuestro Dios. La diferencia es 
que los cristianos verdaderos rechazamos toda forma de 
violencia, armamentos y acciones bélicas. ¡María, Reina de la 
Paz, ruega por nosotros!
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ANGY ESTEVEZ

Enséñame a hacer tu voluntad, 
porque tú eres mi Dios; tu buen 
Espíritu me guíe a tierra firme. 
Salmos 143, 10

He querido iniciar este 
primer artículo del año 
agradeciendo a Dios por la 

vida, la familia, los amigos, la salud 
y el trabajo. Este título significa 
mucho para mí, es posible que 
para otros también sea valioso, 
pues, requiere reconocer lo grande 
que es nuestra fe y la comunión 
que tenemos con Jesús, en varias 
ocasiones he mencionado lo mucho 
que le creo a Dios, no porque me lo 
hayan impuesto, sino, por siempre 
ver su mano obrando en mi vida y 
en la de mi familia.

Nosotros amamos a Dios porque 
Él nos amó primero. 1 Juan 4, 19

Escribir sobre la voluntad de Dios 
es sumamente fácil, sin embargo, 
implementarlo se convierte en 
un desafío sobre todo cuando 
queremos todo instantáneamente 
y algo diferente a lo que nos 
propone, hacer la voluntad de 
Dios requiere estar en comunión, 
tener fe y haber madurado en ella.

Para hablar de voluntad de Dios 
tenemos que citar a Mateo 7, 
21-23 «No todo el que me dice: 
‘Señor, Señor’, entrará en el reino 
de los cielos, sino el que hace 

QUE SE HAGA 
EN MÍ TU 

VOLUNTAD

la voluntad de mi Padre que está en los cielos. Muchos me dirán en aquel 
día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos 
fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?» Y entonces les 
declararé: «Jamás os conocí; apartaos de mí, los que practicáis la iniquidad». 
La voluntad de Dios requiere despojarnos de nosotros mismos, obedecer 
los mandamientos, saber que Dios nos ha otorgado plena libertad para 
elegir y dentro esa elección, le tememos, siempre tratamos de hacer el bien, 
aunque nos equivoquemos porque somos seres humanos, sin embargo, 
nos arrepentimos, nos reconciliamos con Él y tratamos de no volver a pecar, 
nuestro padre es un Dios de amor, siempre está a la puerta esperando por 
nosotros.

Y nosotros hemos llegado a saber y creer que Dios nos ama. Dios es amor. El 
que permanece en amor, permanece en Dios, y Dios en él. 1 Juan 4, 16

Finalmente, es posible que no sepas identificar como hacer la voluntad de 
Dios, pues para esto anexo algunas recomendaciones que pueden ser útiles 
para este 2023.

• Invocar el Espíritu Santo para que siempre tome control.
• Orar diariamente.
• Identificar nuestro propósito en la vida.
• Caminar viendo su mano en todo lo que haces.
• Hacer obras de caridad.
• Leer su Palabra.
• Estar siempre alegre y en actitud de agradecimiento.
Que la paz reine en cada hogar de nuestro país y que nuestro Señor Jesús 
conceda cada anhelo de tu corazón de acuerdo con su voluntad.

Me deleito en hacer tu voluntad, Dios mío; tu ley está dentro de mi corazón. 
Salmos 40, 8

Felicidades 
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CUERPO Y ALMA

REPÚBLICA DOMINICANA, 
RELIGIÓN Y CULTURA DE PAZ (1/3)

Conscientes de que la cultura de 
paz, no es un concepto abstracto 
o irrealizable; que es la opción 
de vivir procurando relaciones 
amistosas con los demás; que es 
una filosofía de vida posible en la 
medida que cada uno de nosotros 
esté dispuesto a mostrar su 
humanidad y compartirla con los 
otros.

En ese orden, la religión ha 
constituido en la República 
Dominicana, una importante 

fuerza propulsora de una cultura 
de paz. Esto lo acentuamos, por las 
numerosas iniciativas, en las cuales 
actores, motivados religiosamente, se 
comprometen e involucran en diversos 
conflictos de diferentes índoles, 
buscando y promoviendo una solución 
pacífica, alcanzando en no pocos casos, 
notables éxitos.

Dado lo anterior, procedo a reflexionar 
acerca del rol de la religión en la 
consolidación de la paz, ajustándose 
al contexto dominicano, en tres 
enfoques:

A)     ESTILO O FILOSOFÍA DE VIDA

Desde la religión, se ha venido 
planteando que la paz como filosofía 
de vida está implícita en la forma de 
ser del hombre. Y que la paz no llega 
sola, se debe creer en ella desde 
las profundas llanuras fértiles del 
corazón. Dicho en palabras de Pablo 
VI: «la paz comienza en el interior de 
los corazones».

Por lo tanto, no es una utilidad 
artificial de una sociedad artificial. 
Debe ser un propósito real, fecundo 
y profundo que se viva desde adentro 
hacia afuera, y que se cultive cada día 
desde el ejemplo de vida.

Como contribución a la paz, la 
religión en la República Dominicana 
juega un papel preponderante en la 
cohesión social. La misma contempla 
la esencia del ser humano como 
un valor absoluto (la condición de 
creatura, procedente de Dios); que a 
la vez que nos abre al misterio, nos 
hace comprender y valorar el carácter 

Por: 
Ángel Gomera

sagrado y supremo que tiene el 
respeto a la vida humana.

En ese sentido, está jugando su rol 
en la sociedad de contribuir a una 
sociedad justa y de paz, a través de 
diversos procesos y acciones sociales, 
desde la visión del respeto y defensa 
de la dignidad humana.

Por lo que resulta ser muy 
esperanzador, observar el 
involucramiento de las diferentes 
denominaciones religiosas en 
promover una cultura de paz, a través 
de la educación; a pesar de los retos 
y desafíos que está generando esta 
amenazante cultura de la violencia.

Es que para ganar la paz hay que educar 
para la paz; esto va en consonancia 
con lo que se refirió Johan Galtung, 
cuando dijo que: «Educar para la paz, 
es enseñar a la gente a encararse de 
manera más creativa, menos violenta, 
a las situaciones de conflictos y darle 
los medios para hacerlo».
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DUDAS EN EL 
SEGUIMIENTO

Indiscutiblemente  seguir al 
Señor trae consigo multitud 
de inconvenientes. Entre ellos 
podemos mencionar las dudas. 
Dudas de fe, de nuestro trabajo 
apostólico, de nuestro accionar 
cristiano en la familia o en 
nuestro ambiente laboral y social, 
o de nuestra entrega apostólica 
en la Iglesia. No nos debemos 
alarmar porque en todos los 
seguidores siempre habrá dudas, 
lo importante es superarlas y 
continuar en el «Camino».

LAS DUDAS DE JUAN EL BAUTISTA.

En el Evangelio de Mateo, 
capítulo 11, versículos del 2 al 
11, leemos como Juan el Bautista, 

desde la cárcel, envía algunos de sus 
discípulos a preguntar al Mesías 
lo siguiente: «¿Eres tú el que ha de 
venir o tenemos que esperar a otro?» 
Mateo nos presenta la duda que surge 
en la mente del precursor. Resulta 
intrigante ese envío y esa pregunta, 
sobre todo viniendo de Juan el 
Bautista. ¿Por qué? Recordemos por 
un momento las palabras de Juan 
cuando el Señor se presentó a ser 

bautizado por él. «¿Tú vienes a mí? 
Soy yo quien necesita ser bautizado 
por ti» (Mateo 3, 14). La respuesta de 
Jesús: «Ahora déjame hacer esto, 
porque conviene que así cumplamos 
todo lo justo». Y Juan se lo permitió 
(Mateo 3, 15). Por otra parte, en Juan 
1, 29-34,  al ver el Bautista que venía 
Jesús hacia él, exclamó: «Este es el 
Cordero de Dios que quita el pecado 
del mundo. Este es aquel de quien yo 
dije: «Tras de mí viene un hombre que 
está por delante de mí, porque existía 
antes que yo». Mas delante el mismo 
Juan da testimonio diciendo: «He 
contemplado el Espíritu que bajaba 
del cielo como una paloma, y se posó 
sobre Él. Yo no lo conocía, pero el que 
me envió  a bautizar con agua me 
dijo: «Aquel sobre quien veas bajar el 
Espíritu y posarse sobre él, ese es el 
que ha de bautizar con Espíritu Santo. 
«Yo lo he visto, y he dado testimonio 
de que este es el Hijo de Dios». 

NADIE ESTÁ LIBRE DE LAS DUDAS

Juan tuvo contacto con el Señor, lo 
bautizó, habló con Él, vio la gloria 
de Dios posarse sobre Él, hasta 
eran parientes y  a pesar de todo, 

Por: Diógenes Castellanos

dudó. Al caminar por la viña del 
Señor, encontraremos piedras, 
obstáculos que debemos salvar 
para no desviarnos del camino 
único y verdadero que es Jesús, pero 
dudas habrá siempre como pruebas 
necesarias para fortalecer la fe. Se 
suelen recomendar tres  remedios 
eficaces  contra las dudas: la oración 
permanente, la Palabra de Dios 
y la dirección espiritual. Pueden 
existir otros, pero lo importante es 
perseverar en la fe en Cristo, usando 
todos los medios disponibles en 
nuestra Santa Madre Iglesia Católica.

 REFLEXIÓN

1.- ¿Has tenido dudas en el camino 
del Señor?

2.- ¿Qué medios te han resultado 
eficaces contra las dudas?
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FIESTA DE LA DIVINA 
MISERICORDIA 

Dada la importancia para nuestras 
almas y por aproximarse la Fiesta 
de la Misericordia, les brindo más 
información sobre esta devoción 
para que así podamos beneficiarnos 
de ella. Nuestro Señor se le apareció 
a la hermana Faustina Kowalska y le 
reveló su Divina Misericordia para el 
mundo. 

La hermana sor Faustina fue 
beatificada en Abril 18 de 1993 por 
el papa Juan Pablo II y canonizada 

en abril 30 del 2000, el primer domingo 
después del Domingo de la Resurrección, 
el cual se conoce como el Domingo de 
la Divina Misericordia. 

El santo padre Juan Pablo II dirigió la 
ceremonia de canonización ante una 
multitud de aproximadamente 200.000 
peregrinos de la Divina Misericordia. 
Sor Faustina tiene el honor de ser la 
primera santa canonizada en este 
milenio, su canonización fue un evento 
muy importante del jubileo del año 
2000 que le dio gran importancia al 
mensaje de la Divina Misericordia. 

Se venera la imagen de la Divina 
Misericordia con las palabras «Jesús, 
en vos confío». Se reza la coronilla de 
la Divina Misericordia especialmente a 
las 3 de la tarde comúnmente conocida 
como «La hora de la misericordia». 

Estos son extractos de diálogos del 
Señor con la hermana Faustina según 
lo escribió en su diario: «Pinta una 
imagen de acuerdo a esta visión, con las 
palabras “Jesús, en vos confío”. Yo deseo 
que esta imagen sea venerada, primero 
en tu capilla y después en todo el 
mundo». Le hizo varias promesas: «Yo 
prometo que el alma que venere esta 
imagen no perecerá. También prometo 
victoria sobre sus enemigos aquí en 
la tierra, especialmente a la hora de la 
muerte. Yo mismo la defenderé como a 
mi propia Gloria». 

Esta preciosa imagen se ha extendido por todo el mundo incluyendo la 
República Dominicana. Es rica en simbología. 

Del corazón de Jesús salen dos rayos. Los dos rayos denotan agua y sangre. 
El rayo pálido significa el agua que hace las almas correctas. El rayo rojo 
significa la sangre que es la vida de las almas. Estos dos rayos salieron de 
las profundidades de su misericordia cuando su corazón agonizante fue 
abierto por la lanza en la cruz. 

Jesús  quiso que el primer domingo después de Pascua sea la Fiesta de 
su Misericordia. El alma que se confiese y comulgue obtendrá completo 
perdón de sus pecados y del castigo merecido. Es decir, indulgencia 
plenaria.

Para rezar la coronilla de 
la Divina Misericordia, 
se toma el rosario y se 
empieza con: el Padre 
Nuestro, el Ave María y 
el Credo. 

Al comenzar cada 
decena decimos: «Padre 
eterno, te ofrezco el 
Cuerpo, la Sangre, el 
Alma y la Divinidad de tu 
amadísimo Hijo, Nuestro 
Señor Jesucristo, para 
el perdón de nuestros 
pecados y los del mundo 
entero». 

En cada cuenta 
pequeña decimos: «Por 
su dolorosa pasión 
ten misericordia de 
nosotros y del mundo 
entero». Al final de 
estas cuentas decimos 
tres veces: «Santo Dios, 
Santo Fuerte, Santo 
Inmortal, ten piedad de 
nosotros y del mundo entero». 

«Jesús, hijo de David, ten compasión de esta humanidad sufriente y a través 
de tus divinos rayos que brotaron de tu corazón  toca el nuestro para que 
lo limpies, sanes y salves». Amén.

Por: 
Leonor Asilis

CUERPO Y ALMA
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TRIDUO PASCUAL: 
AMOR, DOLOR Y 

ALEGRÍA. 

Por: 
Carlos Rodríguez

El Triduo Pascual es una llamada a reconocer 
a Jesús en la Eucaristía, amar la Iglesia, amar 
consagrados y consagradas, sacerdotes, 
religiosos, religiosas. Jueves Santo, se expresa 
el amor de Jesús hacia nosotros y nos dejó su 
cuerpo y su sangre que nos dan vida y salvación. 

Es una llamada de tomar la cruz y levantarse 
con la ayuda de la misericordia y la compasión 
del Maestro. Es volver a tener la fe, la esperanza 
y la caridad. Es nunca quedarnos abatidos ni 
derrotados. Allí, en el calvario, el hijo de José y 
María se entregó sin reservas. 

Es una invitación adorar a Jesús, pan de 
vida, a caminar con Cristo, Señor y Mesías. A 
guardar silencio para reflexionar acerca de la 
pasión, muerte y resurrección. Una llamada 
para liberarnos del pecado, es levantar la 
mirada y comprender que en el dolor Jesús 
nos acompaña con su fidelidad y bondad. 
Al contemplar la cruz, se contempla el amor 
derramado por la sangre en el Calvario. 

El Triduo Pascual es vivir la fraternidad, la 
justicia y la santidad todos los días de nuestras 
vidas. Es un camino de amor, de dolor y de 
alegría. Jesús dijo: «Yo soy el pan de vida». «Yo 
he vencido   al mundo». «Yo soy la resurrección 
y la vida».

Con esta poesía titulada «SONETO A CRISTO CRUCIFICADO» 
busco la oración en esta tarde de febrero al pensar en aquel 
Viernes Santo, como me ha amado Jesús, quien por mí y por 
ti se entregó en la cruz para darnos vida eterna. Se dice que 
es una «poesía mística» de autoría desconocida, escrita en 
España a finales del siglo XVI.  Nos invita a darnos cuenta de 
que nadie más que Jesús nos ha amado en el madero, en el 
árbol de la vida.  Jesús condenado, flagelado, coronado de 
espinas, cargó la cruz, por la compasión y misericordia de 
cada uno de nosotros. 

De seguro, María, madre y refugio de los pecadores, salud 
de los enfermos, madre de los que sufren y de los que 
se sienten cansados y agobiados, comprendió esta 

poesía, porque al pie de la cruz, escuchó a su hijo, orar siete 
palabras y que debemos nunca olvidar para vivir en la oración, 
en la fe y conversión, en el arrepentimiento, en la reconciliación, 
para examinar el corazón. Oremos.

No me mueve, mi Dios, para quererte.
el cielo que me tienes prometido,
ni me mueve el infierno tan temido
para dejar por eso de ofenderte.

Tú me mueves, Señor, muéveme el verte
clavado en una cruz y escarnecido,
muéveme ver tu cuerpo tan herido,
muévanme tus afrentas y tu muerte.

Muéveme, en fin, tu amor, y en tal manera,
que aunque no hubiera cielo, yo te amara,
y aunque no hubiera infierno, te temiera.

No me tienes que dar porque te quiera,
pues aunque lo que espero no esperara,
lo mismo que te quiero te quisiera.
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Estemos claros en algo. La fe no se 
mide por el sentir. Si usted siente algo 
en su corazón pues agradezca, pero 
si no sintió nada debe de creer por fe.
 
2- En un segundo grupo tenemos 
los dictadores, aquellos que ven la 
vida cristiana como una dictadura, 
tanto así que le hacen daño a los 
demás con sus imposiciones o 
medidas extremas. Viven guardando 
las apariencias y observando en 
qué fallan los demás para corregir y 
sacarle sus faltas en la cara.

Son personas que han sufrido mucho 
y han encontrado refugio en la Iglesia, 
pero sus carencias y su falta de amor 
los han convertido en personas 
ásperas, autoritarias, de difícil trato 
y de mucho cuidado. 

3- En un tercer grupo encontramos 
a los reprimidos o de doble moral: 
Aquellos que van a la iglesia, 
pertenecen a una comunidad, dirigen 
ministerios, pero llevan una vida 
sin Dios. Hacen todo lo que se les 
antoja. (Borracheras, adulterio, malas 
palabras) y van a la iglesia como si 
nada ha pasado.

Dios anda buscando encontrarse 
contigo y te llama por tu nombre 
para que estés con Él y conozcas 
de su amor y su misericordia para 
ti y los tuyos.

El problema muchas veces somos 
nosotros y la respuesta que le 
damos a ese llamado de parte 

del Señor. En este artículo vamos 
abordar cuatro  tipos de cristianos 
católicos que están en todas las 
parroquias y movimientos. No con la 
finalidad de criticar, sino de mejorar. 
¡Recuerde que a Dios hay que darle 
lo mejor!

1- En el primer grupo nos 
encontramos con los sentimentales: 
Aquellos que los sentimientos los 
guían, pero que si se descuidan los 
puede estancar y derrumbar. 

Si sienten que deben ir a la iglesia o 
a la comunidad asisten, pero si no 
sienten, entonces se quedan. Así 
pasa con la oración, palabra y en las 
actividades. Todo depende de lo que 
sientan en determinado momento. 

¿QUÉ CLASE DE 
CRISTIANO ERES?

Por: 
Henry Valenzuela

Un grupo peligroso que olvidó el 
concepto de pecado y que mancha 
la imagen de los que sí están 
comprometidos y llevan una vida sana 
y feliz con el Señor. 

4- En el último grupo nos encontramos 
con los vencedores: aquellos que han 
aprendido a disciplinar la carne y 
se deleitan y maravillan en el Señor. 
Personas que estaban sumergidas en 
la tristeza y desesperación hasta el día 
que se encontraron con el Señor.

En este grupo están los que confían, lo 
que oran y participan de la Eucaristía. 
Aquellos que se han convertido en 
instrumentos valiosos del Señor, 
levantándose y peleando el buen 
combate de la fe…

¿Te atreves a pertenecer en este 
grupo?

CUERPO Y ALMA
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SANTIDAD HOY

San Expedito fue comandante de una legión romana y 
como tal defendió al Imperio ante las invasiones de los 
Bárbaros. Al convertirse en cristiano fue martirizado 
(posiblemente por orden del emperador Diocleciano) 
en Melitene, Armenia (hoy Malatya, Turquía). Junto con 
él murieron sus compañeros de armas: Caio, Gálatas, 
Hermógenes, Aristónico y Rufo. Muchos otros mártires 
dieron gloria a Dios en su época, entre ellos Santa 
Filomena y San Jorge.

Según la tradición, en el momento de la conversión, se 
le acercó el demonio, en forma de un cuervo que le 
gritaba «cras, cras cras» (En latín significa «Mañana, 

Mañana, Mañana»). Así trataba de persuadirlo a que dejase su 
decisión para después ya que el demonio sabe que lo que se 
deja para mañana hay mucha posibilidad de que se quede sin 
hacer. Pero Expedito aplastó al cuervo tentador con prontitud 
diciendo «¡HODIE, HODIE, HODIE!» (HOY, HOY, HOY). No 
dejaré nada para mañana, a partir de HOY seré cristiano». 
Así se convirtió en soldado de Cristo, utilizando desde ese 
momento su valor y disciplina para el Reino de Dios.

SAN EXPEDITO, MÁRTIR

Aunque se desconoce el origen su nombre, 
aparece en la Martiriología Romana junto a 
Hermógenes y compañeros. Su nombre es 
sinónimo de prontitud y se le considera como 
un  gran intercesor. Es patrón de las causas 
justas y urgentes. 

A san Expedito se le invoca en problemas 
urgentes. Debemos saber que lo más importante 
es renunciar a la vida de pecado y decidirnos 
cabalmente por Cristo. Seamos pues inspirados 
por su prontitud y valor al seguir a Cristo en tan 
difíciles circunstancias cuando los cristianos 
eran perseguidos a muerte. Que nosotros 
también digamos «HOY» a Jesús y aplastemos 
los engaños del tentador.

También se le venera como protector de jóvenes, 
estudiantes, enfermos, problemas laborales y de 
familia, y juicios.

Se alega que el santo aparece como un error de 
escribano cuando, en el siglo XIX, una caja de 
reliquias fue enviada a monjas francesas con la 
anotación: «expedir». Sheppard (1969). Pero esta 
hipótesis no puede ser cierta ya que Expedito 
era conocido en el siglo XVIII en Alemania y 
Sicilia y se le invocaba en casos de urgencia 
(Attwater).

En la iconografía, Expedito es representado 
como un soldado con una cruz en la que 
está escrito «Hodie» (Hoy) y la hoja de palma 
(martirio). A sus pies hay un cuervo y la palabra 
«cras» (mañana).

Por: n/a | Fuente: Corazones.org 
De: Carmen Reynoso
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San Expedito falleció en el año 303 d.c., en 
Malatya, Turquía, y fue canonizado en 1671, por 
el papa Clemente X. Aunque no aparece en el 
actual calendario litúrgico no deja de ser un 
santo reconocido por la Iglesia.

ORACIÓN A SAN EXPEDITO
PARA VENCER LAS PRUEBAS

¡Señor Jesús acudo a tu auxilio!

¡Virgen Santísima socórreme!

San Expedito, tu que lleno de valor 
abriste tu corazón a la gracia de Dios y 
no te dejaste llevar por la tentación de 
postergar tu entrega, ayúdame a no dejar 
para mañana lo que debo hacer hoy por 
amor a Cristo.

Ayúdame desde el cielo a renunciar a 
todo vicio y tentación con el poder que 
Jesús me da.

Que sea yo diligente, valiente y 
disciplinado al servicio del Señor,
y no me acobarde ante las pruebas.

Tú que eres el santo de las causas 
urgentes, te presento mi necesidad.
Sobre todo te pido que intercedas por mí 
para que persevere en la fe,
y así llegue al gozo del cielo con Cristo,
con la Virgen María, los ángeles y los 
santos.

Amén.
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